
      

 

Stadt Erlangen 
Erlangen, 16. Juni 2021 

 

Referat: OBM  

Amt: 13-2  

Niederschrift 

Besprechung am: 09. Juni 2021 Beginn: 19:30 Uhr 

Ort: Online Ende: 21:30 Uhr 

                                             

Thema: 
 

3. Sitzung des Stadtteilbeirates Süd 

 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 

 
Stadtteilbeirat:                                                                                          Alle Referate, Fachämter, 
Hr. Dr. Fey,                                     Hr. Bucher, Fr. Rohr                         Stadtteilbeiräte, Fraktionen 
Hr. Schuster,  
Fr. Bußmann,  
Hr. Dr. Hartmann, 
Hr. Grillenberger, Fr. Paulsen, 
Hr. Dr. Schneider 
 
Ersatzmitglieder: 
Hr. Heunisch, Hr. Pflaum 
Hr. Bartschat, Fr. Fries 
 
Stadtrat/Betreuungsstadtrat: 
Hr. Richter, Fr. Simsek, 
Fr. Schenkel, 
Hr. Hüttner 
 
Verwaltung: 
51/ Hr. Rottmann 
31/Fr. Zippel 
PI Erlangen/Hr. Taschner 
13/Fr. Maroke 
 
Bürger: 
ca. 40 
   

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung der 
Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

 

 

Ergebnis: 
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TOP 1: Begrüßung und Vorstellung des Stadtteilbeirates 

Der Vorsitzende, Herr Dr. Tobias Fey, eröffnet die 3. öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirates Süd im 

Jahr 2021. 

Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. Die Tagesordnung wird verlesen, Änderungen werden 

nicht gewünscht. 

Der Vorsitzende erklärt welche Aufgaben und Gestaltungsmöglichkeiten der Stadtteilbeirat hat.  

 

TOP 2: Bericht aus der Verwaltung 

- Zur Beleuchtung des Rad- und Fußgängerweges an der Nürnberger Straße fand ein Vor-Ort-

Termin mit der Verwaltung statt. Die Markierungen zur Trennung des Rad- und 

Fußgängerweges werden erneuert, damit diese klar zu erkennen sind. 

- Die Themen „Hochwasser und Starkregen“, sowie „Erhaltung der Bäume im Jaminpark“ 

werden im UVPA am 15.06. behandelt. 

 

TOP 3: Betreuungsangebote in Erlangen Süd (Sachstandsbericht) 

Herr Rottmann, Amtsleitung Jugendamt, berichtet über das bestehende und geplante 

Betreuungsangebot im Jaminpark.  

Er erläutert, dass in beiden Schulsprengelbereichen (Rückert-Schule, Poeschke-Schule) 

Ganztagsklasse und Mittagsbetreuung angeboten werden. Außerdem ist die Jugendhilfe vor Ort. 

Eine Lenkungsgruppe und der Leitung der Schulreferentin, Frau Steinert-Neuwirth, wurde 

eingerichtet.  

Im Stadtteilbeirat wird angeregt, dass die Elternbeiräte mit in die Planungsgruppen aufgenommen 

werden. Herr Rottmann gibt dieses Anliegen an Frau Steinert-Neuwirth weiter. Der Beirat wird das 

Thema weiter verfolgen. 

TOP 4: Vorstellung Klimabudget 

Frau Zippel, Klimaschutzbeauftragte der Stadt Erlangen, stellt das Klimabudget vor (siehe Anhang). 

TOP 5: Verkehrssituation Schenkstraße 
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Der Stadtteilbeirat wünscht sich zur Verbesserung der Verkehrssituation sog. Verkehrssmileys 

aufzustellen. Diese sollen in der Nähe der Esso Tankstelle in Richtung Westen und von der 

Nürnberger Straße aus in Richtung Osten installiert werden. Dieses Anliegen wird an die Verwaltung 

weitergegeben. 

Außerdem soll ein Vor-Ort-Termin stattfinden. Hier sollen die Stadtverwaltung, die Verkehrswacht 

und der Stadtteilbeirat teilnehmen. 

 

TOP 6: Vorstellung Quartiersmanagement Verfügungsfond 

Herr Dr. Fey stellt das Quartiersmanagement Süd-Ost vor (siehe Anhang). Hierbei geht es 

insbesondere um den jährlichen Verfügungsfond in Höhe von 20.000 Euro für das Gebiet Süd-Ost. 

Alle Bürger*innen, Vereine, Einrichtungen und Gewerbetreibende können hier Anträge stellen 

(Förderkriterien siehe Anhang). 

Herr Grillenberger merkt an, dass der Beirat einen Bücherschrank an der Theodor-Heuss-Anlage 

aufstellen lassen möchte und dies ein gutes Projekt für die Antragstellung über den Verfügungsfond 

wäre.  

TOP 7: Sonstiges 

Den Beirat erreicht das Anliegen einer Bürgerin bezüglich fehlender Toiletten am Ohmplatz und dem 

neuen Spielplatz.  

Hier würde regelmäßig der Grünstreifen zur Toilette umfunktioniert und es würden dringend 

öffentliche Toiletten benötigt. 

Der Beirat überlegt, ob kurzfristig mobile Toiletten aufgestellt werden sollen, langfristig sollte dann 

eine barrierefreie Unisex-Toilette entstehen.  

Frau Paulsen merkt an, dass die umliegenden Einrichtungen wie Schulen, Altenheime usw. 

angefragt werden könnten, ob diese eine „nette Toilette“ zur Verfügung stellen möchten. Wenn dies 

nicht funktioniert könne ein Antrag zur Installation von Toiletten bei der Verwaltung gestellt werden. 

 

Der Stadteilbeirat stellt einstimmig folgenden Antrag: 
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Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob im Zuge der „Netten Toilette“ am Wochenende am 

Ohmplatz Toiletten zur Verfügung gestellt werden können. Sollte dies nicht möglich sein, 

bittet der Beirat die Verwaltung kurzfristig mobile Toiletten aufzustellen und langfristig eine 

barrierefreie Unisextoilette zu planen.  

 

 

Die nächste Sitzung soll Ende Oktober / Anfang November stattfinden. 

 

gez.                                                                                        gez.  
Dr. Tobias Fey                                                                       Yvonne Maroke 
Vorsitzender Stadtteilbeirat Süd                                            Bürgermeister- und Presseamt 
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